

Oficinas: SARMIENTO ENT. F. AZARA Y BS. AIRES

Precios de Suscripción: CIUDAD Y CAMPAÑA Por mes \$ 1.40—Trimestre \$ 4.—Semestre \$ 7.50—Año \$ 14.—EXTERIOR \$ 0.10 cents.

Fara todo lo referente a avisos, solicitudes o publicaciones de propaganda de cualquier índole comercial, solicítense a la Administración...

REDACCIÓN

La agricultura en el Territorio

Es éste uno de los problemas que deben encararse con la seriedad que requieren todos aquellos asuntos de los cuales depende la prosperidad económica de toda región.

En el vasto y rico Territorio de Misiones, los campos aptos para la agricultura abundan y el clima favorece los más variados cultivos.

Así lo entendió el gobierno nacional y fomentó una numerosa corriente inmigratoria, distribuyendo con generosidad tierras inmejorables y ofreciendo al colonio la ventaja de hacerse propietario...

Actualmente, esas mismas tierras, permanecen incultas en su mayoría y no obstante muchos de esos colonos están próximos a adquirir títulos de propiedad.

El gobierno, hoy más que nunca, está obligado a vigilar debidamente las tierras en cuestión, para no exponerse a caer en errores lamentables, buscar la causa de esa paralización agrícola y fomentar debidamente el desarrollo de la agricultura en el Territorio...

No es posible que el mal que dejamos apuntado se deba a desidia ni a los temores a la hormiga.

ACTUALIDADES INFORMACIÓN

Contra las ratas

Suman hasta la fecha 4950 los frascos de virus enviados por la

Dirección de Agricultura y Defensa Agrícola para combatir el incremento de las ratas que causan serios perjuicios en los maizales.

Los pedidos que faltan aún por satisfacer, ascienden a 5051 frascos más.

Traslados

La Oficina local de la Defensa Agrícola ha resuelto trasladar al señor Esteban A. Velez de la sección Posadas al distrito de San José, y de aquel punto al señor Vicente Basterra al distrito de Apóstoles.

La carestía de la vida en el Brasil

Todos los órganos de la prensa brasileña vienen desde hace tiempo clamando contra el continuo aumento del costo de la vida, que va creando una situación insostenible en la mayoría de los hogares.

Atribúyese ese incremento a los grandes impuestos que pesan sobre muchos artículos de primera necesidad, y en parte también a los derechos aduaneros que pagan las harinas argentinas que de ésta se exportan al Brasil.

En una de las sesiones últimamente celebrada por la Cámara de Diputados de aquel país, varios diputados presentaron un proyecto por el que se pide la rebaja de todos los impuestos y se indica la necesidad de dar mayores franquicias a las harinas que de la Argentina se importan.

Gente que vive con balas en el cerebro

Lo mismo en las novelas que en la vida real, el hombre que recibe un balazo en la cabeza suele morir instantáneamente, y todo el mundo encuentra muy natural semejante resultado, pero según cierto cirujano inglés hay muchas personas que sobreviven a una herida de esta clase.

Entre algunos casos recientes figura el de un suicida que se arrojó dos balas en el cerebro, y en vez de morir instantáneamente, tuvo tiempo de tomar un coche, dirigirse al hospital, apearse del vehículo, subir a la sala de consulta, y explicar con toda claridad a los médicos de guardia lo que acababa de hacer. Los doctores se pusieron en seguida a curarle, pero el suicida murió.

En Inglaterra vive, ó vivía hace poco, un militar que recibió un balazo en la cabeza, hallándose en Austria en 1838, y llevó la bala dentro del cráneo durante más de cincuenta años.

Hace tiempo un antiguo soldado francés, que había luchado con los prusianos en la guerra de 1870, notó un día con sorpresa que le brotaba en la boca una cosa pesada, y al examinarla descubrió que era una bala alemana que se le había quedado alojada en la cabeza 27 años antes y había permanecido allí hasta encontrar salida de tan curiosa manera.

Importante contrabando

El personal de contrabando de Maciel acaba de descubrir un

importante contrabando de sedas cuyo valor asciende a la cantidad de 20.000 \$ m/n.

Los contrabandistas se dieron a la fuga, a pesar de los esfuerzos realizados por la autoridad marítima para prenderlos.

Desaparición de una pintura

De la iglesia Colombani de Florencia (Italia) ha desaparecido una pintura del siglo XV atribuida a Dominico Buki y que tenía un gran valor artístico.

Arresto de un banquero millonario

En Varese (Italia) ha sido detenido, hace pocos días, por la policía, el millonario Malini por cuya causa quebró el banco de dicha localidad del que era presidente.

Un nuevo Museo

En Roma quedará instalado en breves días un importante museo en la avenida del Castillo de Santangelo.

Una obra de 5000 endecasílabos

El genial escritor italiano Gabriel D'Annunzio ha terminado una obra en francés de 5000 endecasílabos, cuyo título aun se ignora.

Choque de trenes

En Bilbao (España) ocurrió un choque de trenes del que resultaron heridos 24 pasajeros.

La salud del Papa

El Sumo pontífice se encuentra en cama, más que por enfermedad, debido a su estado de debilidad.

Se espera que evitándole emociones y fatigas pueda reponerse en breve.

Las obras de Ameghino

Don Alfredo J. Torcelli encargado por el gobierno de dirigir la impresión de las obras completas del Doctor Florentino Ameghino, enviará una circular a las instituciones y personalidades científicas del mundo que han tenido correspondencia con el sabio, solicitándole copia de las cartas cambiadas, la que se le utilizará en el libro, como también todo otro documento de la vida científica del ilustre naturalista.

Viaje del Rey Alfonso a Barcelona

Se confirma la versión circulada hace días de que el Rey Alfonso XIII hará en breve un viaje a Barcelona.

En esta ciudad existe el propósito de varias personalidades de regalar al monarca un palacio a estilo del de la península Magdalena, ofrecido por los santanderinos.

El rey se encuentra restablecido de las contusiones que recibió días pasados.

La anécdota

El Coronel Uruguayo Lesmes Bastarrica, era un enzacero de primera cepa y jamás pudo ol-

vidar el dialecto de su país natal.

Con el batallón que mandaba, rendía honores al cadáver de un militar fallecido, cumpliendo el reglamento que ordena hacer tras descargas.

Sonó la primera con tal precisión que el Coronel muy satisfecho exclamó: Lindo muchacho! Si tubiera una onza te la daba.

Suena la segunda y resulta lo mismo y vuelve a decir el Coronel. Si tuviera otra onza te lo daba también. Suena, la tercera, y resulta un pororó según la jerga de cuartel y entonces nuestro Coronel visiblemente contrariado y sacudiendo la cabeza les dice así.

Muchachos: Si te hubiera dado las dos onzas, te lo quitaba.

Un caso poco común

Suegra que se fuga con su yerno

En realidad es un caso poco común el de noticiar el caso de fuga de una suegra con su propio yerno.

Tal es lo acontecido hace días en Avellaneda (Bs. As.)

En las inmediaciones de la estación de carga del ferrocarril del Sud, ocurrió un suceso que fué objeto de variadísimos comentarios. María Rosa de Alcalá es una mujer de 38 años. Se enamoró en la persona de su yerno, joven alto, fornido, que hace cinco meses contrajo enlace con Ana María de Alcalá, hija de la Rosa.

Según parece, Ana observó algo no correcto entre el marido y su madre y se puso a vigilarlos, hasta que un día a eso de las diez de la mañana los tomó in fraganti con sus coloquios amorosos. Madre é hija se arañaron mutuamente y promovieron un fenomenal escándalo.

Acudió un empleado de los F. C. y con tanta desgracia que la furiosa Ana lo dejó medio desnudo a fuerza de mordiscos y arañazos.

Cuando el empleado pudo dominar a la excitadísima Ana, la mamá de ésta y el marido de la hija se habían esfumado, llevándose todo el dinero que había en la casa.

REFLEXIONES

41) Temen a la verdad los que tienen manchas que le avergüezen. El justo, el que tiene buenos sentimientos, no se arredra ante su luz.

42) Poco importa al hombre íntegro y fuerte, colocado en el pedestal de sus virtudes, que la

Sastrería 'La Perfección'

Emilio D. Sanfander

Calle Buenos Aires esquina San Martín (Antiguo local del Club de Artesanos)

En este establecimiento se hacen todos los trabajos concernientes al ramo, con prontitud y esmero, contando para el efecto con un personal competente.

POSADAS MISIONES

Semilla de Yerba

Limpia, especialmente elegida, se vende a \$ 5 el Kilo. Dirigir pedido acompañado del importe a Martín y Cia.—San Ignacio.

TRASLADO

Participo a mi numerosa clientela, que he trasladado mi peluquería al lado del HOTEL ARGENTINO, calle Felix Azara a dos y media cuadras de la Plaza 9 de Julio.

JUAN O. HURTADO.

calumnia y todas las armas de los ruines le amenacen.

43) Mitre, como ejemplo, modelo a seguir, dadanos, es superior a Sarmiento, porque su vida puede ser imitada en todos los radios, a imitar a Sarmiento se debería ser un genio como él, de lo contrario resultaría impertinente.

44) En cambio de muchos que suelen subordinarse ciegamente a la voluntad de los potentados hábiles ó intelectuales mediocres, hay otros que por evitarse yugos y demostrar independencia de criterio, suelen pretender rebelarse injustamente contra espíritus superiores, que, por su alta clarividencia, bien dignos son de que se les tome como guías y consultores.

45) Hay personas que tienen ó dicen tener alguna educación y sin embargo, parece que se complacen en ver desbordarse la corrupción moral a su alrededor. Estos, casi nunca manifiestan con sus actos interés alguno por el bien ajeno. Parecen hombres sin patria y sin ideales. Poco les importa que el mundo moral que les rodea se venga abajo. Ellos no le apuntalarán. Al contrario, pervierten a los morales y empujan hacia el mal a los ingenios.

¿Cuesta imaginarse que bajo esas apariencias de culturas pueden albergarse espíritus tan estrechos!

46) La hipocresía reina en media humanidad. Conoció una persona tan desposeída de carácter, que, cada cinco minutos era capaz de cambiar de opinión sobre una misma cosa.

Cuando calculaba que á uno le gustaría que se hablara mal de N, así lo hacía, y si al contrario le parecía que debía hablar bien, para agradar, á ello se amoldaba.

QUIERE UD. VESTIRSE BIEN

La casa IPA es la que mejor sirve en Posadas

Visítela y se convencerá



Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del 'Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2014' del CEHIPE.



# Vapor 'San Alberto'

Plácenos llevar al conocimiento del público que este Vapor, con excelentes comodidades para los Señores pasajeros cambiará su actual itinerario desde la fecha y hasta nuevo aviso, por el siguiente:

SALIDAS de Posadas los días JUEVES a las 9 a. m. hasta Puerto HAABK y escalas, regresando los Sábados.

Se reciben pasajeros, encomiendas y cargas para todo el tránsito de la costa argentina.

Servicio con todo esmero y aseo a bordo  
Para órdenes a sus representantes.

## LÜTZ Hnos.

Posadas Plaza 9 de Julio, calle Bolívar esq. Colón

# Telegramas

(DE NUESTROS CORRESPONSALES)

## AMÉRICA

**BUENOS AIRES, Abril 5.**—El escrutinio arroja: Iberlucea, 30665 votos; Melo 22174; Beazley 14301; Zeballos 6193; Repetto 34918; Bravo 34751; Riñ 22136; Lagos 2207.; Araoz Albaro 14326; Arana 12722. Con este resultado incluyese cómputo hasta la circunscripción 14.

El escrutinio de la circunscripción 15.

Un diputado radical independiente 5.000 votos que los socialistas no ganaron por mil votos. El independiente arrojó que ganarán por 3000.

El incidente entre Beazley y Zeballos, fué desmentido por ambas partes.

Menchaca debió leer ayer su mensaje a la legislatura. Diputados y Senadores pusieron de acuerdo y no hubo quorum. Se reanuda hoy para las 2 p. m.

Háblase formar en esta el partido unitario, pidiendo lo preside Rivarola a objeto de contrarrestar el socialismo, cuyo triunfo está produciendo sensación.

El Presidente de la Sociedad Rural de ésta será enviado al Rosario, para dirimir el conflicto agrario.

Los obreros ferroviarios amenazan declararse en huelga si el gobierno no da a conocer la reglamentación del trabajo pedida.

## EUROPA

**LONDRES, Abril 4.**—Cónsul Británico en Iquitos dió a conocer el informe de la gira hecha por la región Putumayo investigando la verdad de las atrocidades que decían cometerse allí con los indígenas. Afirma que la indiana hallase satisfecha del trato y de la compañía y que hay miseria en todas partes que ordenó se combatiera. Agrega que la estación Rafael Miranda donde tuvo lugar la matanza de los indios, fué destruida.

Los Indígenas no quieren ir allí de terror.

Las mujeres sufragistas arrojaron bombas de dinamita al tren, cerca de Stockport (Cheshire), destruyendo completamente los vagones.

De los Balcanes informan que el rey Nikita declaró que su pueblo está dispuesto a retener las tierras conquistadas durante la guerra. Dijo, además: «interésanos Scutari, la tendremos.»

Informan también que continúan los preparativos para la demostración naval.

**ROMA, Abril 4.**— Peregrinos lombardo franceses fueron recibidos ayer en Sala de Beatificaciones, rodeados por los prelados de su intimidad. Al retirarse el Papa bendijoles.

## Crónica social

### Club Atlético Posadas

El jueves efectuóse la asamblea general extraordinaria de este importante centro en el salón del Hotel Argentino. Una enorme concurrencia de asociados llenaba el espacioso local y otra concurrencia miraba desde la calle.

Después de breves palabras, con las que el señor Naboulet manifestó el estado actual de la sociedad y el propósito del llamado, quedó abierta la sesión.

Por votación secreta se procedió a elegir algunos miembros de la C. Directiva y del 1º team para las vacantes ocasionadas por haberse ausentado varios socios de la localidad.

Se nombró capitán del primer cuadro de jugadores de foot-ball al señor L. M. Garracino por la renuncia del señor Ortigoza. Igualmente se nombró vocales a los señores Diego Isasa, Daniel Costa y Francisco Palacín, uno de ellos en lugar del señor Reboratti, que renunció también.

Otras resoluciones tomó el centro: gestionar un terreno para el field y cobrar desde Enero a los socios que no pagaron sino los primeros meses desde su fundación.

Después de dos horas se clausuró la sesión en medio del mayor entusiasmo, prorrumpiendo en estruendosos ¡hurrah! todos los afiliados al Club Atlético Posadas.

## Solicitada

(CONTINUACIÓN)

Desde que Vd. desempeña el cargo de Director de la Administración Sanitaria Nacional, se han producido 6 casos de peste bubónica, y para los seis, sin excepción, la Municipalidad ha debido hacer frente a todas las erogaciones requeridas para el aislamiento de los enfermos, su subsistencia, medicamentos, ropas necesarias y hasta para la campaña de profilaxis que se consideró indispensable emprender, y que se llevó a cabo con cuadrillas de desinfección y para matanza de ratas, costeadas también por la Municipalidad, por que la Administración Sanitaria y Asistencia Pública Nacional dependiente del Departamento Nacional de Higiene no contaba con recursos asignados a esos

finés. El caso más reciente que evidencia la ineficacia de la acción de esa repartición, data de estos días. El Director de la Asistencia Pública Municipal Doctor Barreiro que personalmente atiende el consultorio gratuito para pobres, no pudo concurrir el mismo día 1º del corriente, y su segundo el Doctor Agüero por estar de servicio en el Hospital no podía reemplazarlo; por esta causa y vista la afluencia de enfermos que acudían, les fué indicado la conveniencia de que se dirigieran a la Asistencia Pública Nacional, lo que hicieron pero sin lograr ser atendidos por no existir servicio establecido.

Con referencia a la parte de su nota en que enumera todos los datos que solicita le sean suministrados, me limito a expresarle que la Administración Sanitaria y Asistencia Pública Municipal funciona en local de su propiedad, perfectamente adecuado e instalado al objeto, suficientemente amplio para las necesidades del momento y está bajo la Dirección de dos médicos auxiliados por lo demás del personal necesario. Tren de ambulancia no existe ni es necesario. Bastaría con una, cuyo envío se ha gestionado diversas veces del mismo Departamento Nacional de Higiene en el año 1907 en que se produjeron los primeros casos de bubónica, pero visto la inutilidad de las gestiones hechas, será adquirida con recursos propios. Servicio de desinfección está establecido desde 1907 y para ello se utilizan los aparatos que el Departamento mandó en esa fecha y fué todo cuanto pude conseguir entonces a raíz de la primera epidemia de peste bubónica que se desarrolló en esta ciudad, época en que ejercía las mismas funciones que a la fecha. Continuará.

## NOTICIAS VARIAS

### Para las Familias

Se encuentra en el Hotel Iguaçu el señor Walser, socio de la casa importadora de alhajas finas y relojes Walser, Wald y Cia., que tiene su casa matriz en Buenos Aires calle Cerrito 330.

El señor Walser trae consigo un espléndido surtido de alhajas últimas novedades, jamás vistas en Posadas.

Como la casa mencionada trae las mercaderías directamente de Europa, de las fábricas más competentes, tienen las familias la ventaja de adquirir alhajas legítimas y artísticas a precios equitativos, además de las condiciones liberales de pago.

Avisamos a nuestros lectores, que es la primera vez que en Posadas se ofrece una casa importadora de reputación seria, ofreciendo las mercaderías directamente de la fábrica al comprador y en condiciones ventajosas.

## LEÑA

La chata "Correntina Diehosa", vende al por mayor y detalle, de muy buen tamaño y superior calidad, a \$ 4.50 el ciento de astillas. ESTE PRECIO ES INALTERABLE

# Gran Sastrería "IPA"



Economía

Perfección

## ELEGANCIA

Son la característica de mi acreditadísima casa. En ella encontrarán el más variado surtido de los mejores.

Casimires Ingleses DE ÚLTIMA NOVEDAD

Tanto para trajes de fantasía como para los de rigurosa etiqueta. Debido al esmero de mis trabajos y a mis reducidísimos precios, es la preferida y

Mejor sastrería de Posadas

Filiberto Ipa

POSADAS

## Hojalatería "La Popula"

**E. B. MONTE**  
Se hace toda clase de trabajo perteneciente al ramo  
PRONTIDUD Y ESMERO  
CALLE BOLIVAR (MERCADO)

## Academia Musical Bauzá

CLASES DIURNAS Y NOCTURNAS  
El programa de estudios de esta Academia, es idéntico al que rige en el celebrado Liceo Santa Cecilia en Roma.

## GRAN Concurso

AVISO al público que he resuelto abrir un concurso para que todos se vistan pagando una pequeña cuota.

### Bases del Concurso:

- 1o. El concurso se comprenderá de 40 trajes confeccionados sobre medida todo de primera calidad y a gusto del concursante.
  - 2o. El número de concursantes será solamente de 40.
  - 3o. El sorteo se efectuará todos los Domingos previo aviso a los interesados.
  - 4o. Cada concursante abonará \$ 7 semanalmente.
  - 5o. Dejando de abonar una semana no tendrá derecho al traje.
  - 6o. El concurso es por 15 semanas en las cuales tienen derecho a un traje valor de 80 pesos los concursantes que abonaron las 15 semanas y no sacaron premio en los 15 sorteos.
  - 7o. Todo número premiado es retirado del bombo.
  - 8o. Los trajes serán entregados dentro de la misma semana.
- NOTA—El concurso se cerrará a los 15 días, durante los cuales podrán anotarse los que simpatice con las bases. El local casa de Jorge Simón, Posadas.

## Aviso importante

Se vende la CHACRA Nro. 177 DF ESTE MUNICIPIO en la costa del Paraná bien alambrada y poblada, con muchas plantaciones de árboles frutales y parrales. Tiene casa con dos piezas, piso de ladrillo y cocina y un galpon de 25 varas de largo por 10 de ancho con corral para ganado vacuno.

La línea del ferro-carril que viene de Ituzaingo pasa por el mismo alambrado de la chacra y está situada a 8 cuadras donde va ser la estación, y 8 al pueblo, tiene 20 cuerdas de terreno, tierras especiales para los drillos con 2 arroyos que pasan por el medio del terreno con agua permanente, tiene mucho monte para leña para quemar ladrillos.

Se vende también LA PANADERIA SAN JOSE, con una gran casa, que tiene comodidades para el negocio y familia, un gran horno con capacidad para poder trabajar 5 bolsas de harina diarias, un gran alambique que contiene toda el agua que puede consumir la PANADERIA en todo el año, con un terreno de 50X50 todo amarrado.

Se da plazo para el pago. Para saber verse con JULIAN LETAMENDI

## ORLEANS DE VASCONCELLOS NERY

Afinador y Compositor de Pianos

De paso por esta ciudad, tiene el agrado de ofrecer sus servicios profesionales a su distinguida clientela y al público, contando con un completo material de primera calidad para reparaciones generales. Trabajos garantizados y precios módicos. Recibe órdenes en el Hotel Argentino o en casa del señor Raimundo Fernández.

## VENDO

UN CARRO de carga con elásticos, arcos y patente.

UNA JARDINERA de reparto con patente. E. Sandoval.

## Ojo, lecheros!

Vacas lecheras mestizas Durham 3/4 de sangre, servidas por toros puros, se venden con ó sin cria. Dirigirse a los dueños Ohberg y Bergman, Paso de los Libres, P. C. N. E. A.

# REMATE

Mitad Norte de la CHACRA

No. 4 y el remanente de la No. 64

Se rematarán el resto de los lotes en

60

mensualidades

A precio de todos los bolsillos. Remate forzoso por terminación del contrato.— Oportunamente se darán prospectos y planos avisando el día del remate.

POSADAS-MISIONES

Félix Solari



CEHIPE

Centro de Estudios Históricos e Informáticos Parque de España

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2014" del CEHIPE.



BIBLIOTECA PÚBLICA De Las Misiones